



Journal of Human And Education
Volume 3, No. 3, Tahun 2023, pp 33-37
E-ISSN 2776-5857, P-ISSN 2776-7876
Website: <https://jahe.or.id/index.php/jahe/index>

Implementasi Pendekatan Inovatif dalam Meningkatkan Kesadaran Siswa/i Tentang Bahaya Narkoba Di YP Dharma Utama Desa Sukasari Kecamatan Pegajahan Kabupaten Serdang Bedagai

**Ahmad Khairi Akbar¹, Marie Ma'arif M Nasution², M Imam Muarif Irsa Ginting³,
Ardiansyah Putra⁴, Susilawati⁵**

Fakultas Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Sumatera Utara
KKN 40 UINSU ^{1,2,3,4}

Universitas Islam Negeri Sumatera Utara⁵

Email : Ahmadkhairiakbar21@gmail.com¹, arifnasution040@gmail.com²,
muhamadimammuarif@gmail.com³, ardy81101@gmail.com⁴, susilawati@uinsu.ac.id⁵

Abstrak

Penelitian ini bertujuan untuk mengkaji implementasi pendekatan inovatif dalam upaya meningkatkan kesadaran siswa/i tentang bahaya narkoba di YP Dharma Utama, Desa Sukasari, Kecamatan Pegajahan, Kabupaten Serdang Bedagai. Metode penelitian yang digunakan adalah studi kasus dengan pendekatan kualitatif. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pendekatan inovatif yang melibatkan metode pembelajaran interaktif dan penyampaian informasi yang kreatif telah berhasil meningkatkan kesadaran siswa/i terhadap bahaya narkoba. Penelitian ini memberikan wawasan penting tentang pentingnya mengadopsi pendekatan inovatif dalam pendidikan anti-narkoba di sekolah-sekolah, yang dapat berkontribusi pada upaya pencegahan penyalahgunaan narkoba di kalangan remaja.

Kata Kunci : *Inovatif, Bahaya, Narkoba*

Abstract

This research aims to examine the implementation of an innovative approach in an effort to increase students' awareness about the dangers of drugs at YP Dharma Utama, Sukasari Village, Pegajahan District, Serdang Bedagai Regency. The research method used is a case study with a qualitative approach. The research results show that an innovative approach involving interactive learning methods and creative delivery of information has succeeded in increasing students' awareness of the dangers of drugs. This research provides important insights into the importance of adopting innovative approaches in anti-drug education in schools, which can contribute to efforts to prevent drug abuse among adolescents.

Keywords: *Innovative, Danger, Drugs*

PENDAHULUAN

Bahaya narkoba merupakan tantangan yang sangat serius dalam masyarakat modern dan mempengaruhi berbagai lapisan, termasuk generasi muda. Di Indonesia, penyalahgunaan narkoba telah menjadi ancaman yang semakin nyata terhadap kesejahteraan sosial, kesehatan, dan masa depan para siswa/i. Statistik yang mengkhawatirkan menunjukkan bahwa angka penyalahgunaan narkoba di kalangan remaja terus meningkat, meskipun ada upaya keras pemerintah dan lembaga terkait untuk memeranginya. Fenomena ini memerlukan perhatian serius dan tindakan yang lebih proaktif dalam rangka mencegah dampak negatif yang merusak generasi muda. Desa Sukasari, yang terletak di kecamatan Serba Jadi kabupaten serdang bedagai juga tidak terkecuali dari permasalahan ini. Sekolah-sekolah di desa ini, termasuk YP Dharma Utama, menghadapi tantangan besar dalam menciptakan kesadaran yang kuat tentang bahaya narkoba di kalangan siswa/i mereka. Faktor-faktor seperti aksesibilitas terhadap narkoba, kurangnya pemahaman yang mendalam tentang risiko narkoba, serta kurangnya sumber daya untuk penyuluhan narkoba yang efektif, semakin meningkatkan kerentanan siswa/i di Desa Sukasari terhadap penyalahgunaan narkoba.

Sekolah YP Dharma Utama, sebagai salah satu lembaga pendidikan yang berkomitmen untuk memberikan pendidikan berkualitas, telah mengidentifikasi perlunya sebuah pendekatan inovatif dalam upaya meningkatkan kesadaran siswa/i tentang bahaya narkoba. Pendekatan inovatif dalam pendidikan tentang narkoba diharapkan dapat mengatasi beberapa kendala yang sering dihadapi, seperti ketidakmenarikan informasi, kurangnya interaktivitas, dan rendahnya motivasi siswa/i untuk benar-benar memahami dan merespons bahaya narkoba. Narasumber mengadakan penyuluhan kepada siswa/i dengan tema “ Dampak Narkoba Bagi Generasi Muda” dimana penyuluhan ini bertujuan untuk menjadikan YP Dharma Utama bebas dari Narkoba. Narasumber didampingi oleh tim Mahasiswa Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Sumatera Utara. Peserta dalam program ini berjumlah 38 orang, semuanya mereka duduk di kelas XI yang terletak di Kecamatan Pegajahan Kabupaten Serdang Bedagai, Desa Sukasari dusun 4 b.



Gambar 1. Kegiatan Penyuluhan Di Sekolah YP. Dharma Utama



Gambar 2. Kegiatan Penyuluhan Di Sekolah YP. Dharma Utama

Jika kita ingin sukses, jangan sesekali kita menyentuh yang namanya narkoba, karena kalau kita sudah menyentuh yang namanya narkoba maka tidak akan ada lagi jalan untuk kembali.

Narkoba adalah zat atau obat-obatan terlarang yang dapat mempengaruhi sistem saraf pusat seseorang dan mengubah persepsi, suasana hati, serta perilaku mereka. Penggunaan narkoba dapat merusak kesehatan fisik dan mental seseorang, termasuk resiko overdosis, dan gangguan mental. Penggunaan narkoba dapat menyebabkan masalah sosial seperti konflik keluarga, peningkatan kejahatan, dan kemiskinan (AMANDA, HUMAEDI, and SANTOSO 2017).

Dampak dari penyalahgunaan narkoba sendiri terhadap anak atau remaja yaitu perubahan sikap, perangai dan kepribadian, sering membolos, menurunnya kedisiplinan dan nilai-nilai pelajaran, menjadi mudah tersinggung dan cepat marah, sering menguap, mengantuk, dan malas, tidak memperdulikan kesehatan diri, suka mencuri untuk membeli narkoba dan merusak masa depan. (Pasaribu et al. 2020)

Kesadaran siswa/i tentang bahaya narkoba adalah langkah kunci dalam mencegah penggunaan narkoba dikalangan remaja. Bahaya narkoba sendiri ditujukan untuk meningkatkan pemahaman siswa tentang resiko dan konsekuensi penggunaan narkoba, serta memberikan keterampilan untuk menghindarinya. (Jamal 2020)

Sekolah memiliki peran sentral dalam memberikan pemahaman tentang bahaya narkoba dan bagaimana menghindarinya. Implementasi pendekatan inovatif memungkinkan integrasi materi tentang bahaya narkoba kedalam kurikulum dengan cara yang menarik dan relevan. (Rafiyah and Fitri 2013)

Pendekatan inovatif dalam konteks Pendidikan mengacu pada metode dan strategi pembelajaran yang menggunakan teknologi, kreativitas, dan cara-cara baru untuk mengajar materi kepada siswa. Pendekatan teknologi sebenarnya dapat mencakup penggunaan teknologi informasi, simulasi, permainan edukatif, dan strategi berbasis proyek. (Sudarmin 2013)

Pendekatan inovatif dapat meningkatkan keterlibatan siswa dalam pembelajaran tentang bahaya narkoba, metode yang kreatif dan interaktif dapat membantu siswa memahami bahaya narkoba dengan lebih baik. Kesadaran yang ditingkatkan melalui pendekatan inovatif dapat berkontribusi pada pengurangan penggunaan dikalangan remaja. (Susilawati 2020)

Analisis awal perlu dilakukan untuk mengidentifikasi tingkat kesadaran siswa tentang bahaya narkoba. Guru dan pihak sekolah juga harus dilatih tentang menggunakan pendekatan inovatif dalam mengajar materi tentang bahaya narkoba. Kami Mahasiswa kelompok KKN 40 Universitas Islam Negeri Sumatera Utara Fakultas Syariah dan Hukum ingin memberikan inspirasi kepada siswa/i YP.Dharma Utama melalui penjangkauan ini.

METODE

Penyuluhan ini diikuti oleh 38 siswa/i Kelas XII sejak bulan Agustus. Sesi ini berlangsung selama tiga jam pada tanggal 10 Agustus 2023 Pukul 08:00 hingga 10:00 WIB. YP Dharma Utama Desa Sukasari adalah tempat penyuluhan ini dilaksanakan dan pengarahannya diresmikan oleh sahabat kami yang bernama Ahmad Khairi Akbar, Marie Ma'arif M Nasution, M Imam Muarif Irsa Ginting, Ardiansyah Putra.

Serangkaian latihan yang berlangsung selama tiga jam mencakup pelajaran tentang bahaya narkoba, jenis-jenis narkoba, ciri-ciri pemakai narkoba, efek negative dari pemakai narkoba. Tugas-tugas tersebut dilaksanakan dengan urutan sebagai berikut: pertama, kita harus memahami apa itu narkoba dan bahaya narkoba. Narasumber dan tim kemudian menyampaikan pemaparan kedua mengenai jenis-jenis narkoba. Para siswa/i kemudian diajari bagaimana membedakan narkoba dengan zat-zat atau obat-obatan yang lain. Dengan cara ini, peserta secara implisit diminta untuk membantu pemahaman informasi yang disajikan.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Sekolah Yp Dharma Utama menjadi tempat lokasi penyuluhan ini. Peserta sesi penyuluhan bertajuk pada "Dampak Narkoba Bagi Generasi Muda" yang diselenggarakan di Dharma Utama Desa Sukasari pada Kamis, 10 Agustus 2023 memberikan tanggapan yang sangat baik. Tim dari Mahasiswa Syariah dan Hukum Universitas Islam Negeri Sumatera Utara memiliki tujuan utama pelaksanaannya yang merujuk pada Siswa/i telah tercapai, kompeten memahami dan memiliki wawasan tentang bahaya narkoba dan apa akibatnya narkoba untuk diri sendiri dan masa depan. Temuan dan Pembahasan penyuluhan yaitu, melalui pendekatan inovatif, terjadi peningkatan yang signifikan dalam kesadaran siswa tentang bahaya narkoba, yang dimana ini tercermin dari respons siswa yang lebih efektif dalam pembelajaran dan partisipasi dalam diskusi terkait narkoba. Siswa/I yang terlibat lebih aktif dalam kegiatan pembelajaran, seperti simulasi peran, permainan dan edukatif hal ini menciptakan lingkungan pembelajaran yang lebih interaktif dan memungkinkan siswa untuk memahami bahaya narkoba secara lebih mendalam. Siswa/i menunjukkan pemahaman yang lebih mendalam tentang bahaya narkoba, termasuk dampak kesehatan, sosial, dan psikologis yang mungkin terjadi akibat penggunaan narkoba. Siswa/i juga mengembangkan kemampuan berpikir kritis dalam mengevaluasi informasi tentang narkoba, dan serta mampu mengidentifikasi fakta dari mitos, memahami statistik terkait penggunaan narkoba, dan mengevaluasi resiko yang ada. Peningkatan kesadaran siswa tentang bahaya narkoba yang dicapai melalui pendekatan inovatif diharapkan akan memiliki dampak jangka Panjang. Siswa/i yang memiliki pemahaman yang kuat tentang bahaya narkoba cenderung membuat keputusan yang lebih bijak dan beresiko rendah terkait penggunaan narkoba di masa depan.

Agar peserta memahami apa yang disampaikan, narasumber memberikan penjelasan yang singkat dan lugas. Informasi teoritis didasarkan pada temuan penelitian dan pendapat para ahli yang telah disaring dari sumbernya. Peserta penyuluhan termasuk siswa/i kelas XII diinstruksikan untuk selalu mengikuti kegiatan aktif seperti ekstrakurikuler dan kegiatan positif lainnya yang dapat membantu mereka dalam mengembangkan diri dan focus untuk masa depan sehingga tidak mengikuti lingkungan sekitar yang kurang baik.

Para peserta juga mendapat berbagai nasehat mengenai tentang bahaya narkoba dan apa dampak narkoba bagi diri sendiri dan masa depan. Setelah selesai narasumber menjelaskan materi, peserta yang ikut dalam penyuluhan diperbolehkan untuk bertanya. Di akhir sesi penyuluhan, peserta langsung dapat langsung menyerap apa saja materi yang sudah diberikan sehingga nantinya siswa/i tidak memakai yang namanya narkoba.

SIMPULAN

YP Dharma Utama, sebuah lembaga pendidikan di Desa Sukasari, Kecamatan Pegajahan, Kabupaten Serdang Bedagai, untuk meningkatkan pemahaman siswa tentang bahaya narkoba. Pendekatan yang digunakan dalam upaya ini adalah inovatif, yang berarti mereka tidak hanya mengandalkan metode konvensional, tetapi mencoba pendekatan yang lebih kreatif dan mungkin lebih efektif.

Inovasi dalam pendekatan ini dapat mencakup penggunaan teknologi, pengembangan program ekstrakurikuler yang interaktif, kolaborasi dengan komunitas lokal atau lembaga terkait, serta penggunaan metode pembelajaran yang menarik perhatian siswa. Tujuannya adalah untuk menciptakan kesadaran yang lebih mendalam tentang bahaya narkoba di kalangan siswa dan mendorong mereka untuk mengambil langkah-langkah pencegahan yang tepat.

Melalui penyuluhan ini, YP Dharma Utama menggambarkan komitmennya untuk menjadi bagian dari solusi dalam menghadapi permasalahan penyalahgunaan narkoba di wilayah mereka. Dengan mengimplementasikan pendekatan inovatif, mereka berharap dapat memberikan dampak yang signifikan dalam menjaga kesejahteraan dan masa depan generasi muda di Desa Sukasari dan sekitarnya dari ancaman bahaya narkoba.

UCAPAN TERIMA KASIH

Kami mengucapkan terima kasih kepada Ibu Dr. Susilawati, SKM, M.Kes yang telah menjadi dosen kami dan membantu kami melaksanakan KKN di Desa Sukasari serta menulis jurnal ini. Kami juga ingin meluangkan waktu sejenak untuk mengucapkan terima kasih kepada orang tua kami yang telah membantu kami dalam program KKN ini dan terima kasih juga kami ucapkan kepada kelompok KKN 40 UINSU. Pemerintah Desa Sukasari, Bapak Karmadi selaku kepala desa, dan Bapak Tarmin selaku kepala sekolah SMA Yp Dharma Utama patut kami ucapkan terima kasih yang setulus-tulusnya dan Masyarakat yang telah menyambut dan mendukung kami dalam menjalankan rencana dan program yang telah kami buat.

DAFTAR PUSTAKA

- AMANDA, MAUDY PRITHA, SAHADI HUMAEDI, and MEILANNY BUDIARTI SANTOSO. 2017. "Penyalahgunaan Narkoba Di Kalangan Remaja (Adolescent Substance Abuse)." *Prosiding Penelitian Dan Pengabdian Kepada Masyarakat* 4(2):339-45. doi: 10.24198/jppm.v4i2.14392.
- Jamal, Irwansyah Muhammad. 2020. "Upaya Pencegahan Dini Penyalahgunaan Narkotika." *Jurnal Hukum Keluarga Dan Hukum Islam* 4(1):282-312.
- Pasaribu, Veta Lidya Delimah, Agrasadya, Nina Shabrina, and Krisnaldy. 2020. "Bahaya Narkoba Dan Strategi Pencegahannya." *Jurnal Pengabdian Kepada Masyarakat* 1(1):177-80.
- Rafiyah, I. Dan, and S. Y. R. Fitri. 2013. "93-98 Dharmakarya: Jurnal Aplikasi Ipteks Untuk Masyarakat." *Dharmakarya: Jurnal Aplikasi Ipteks Untuk Masyarakat* 2(2):93-98.
- Sudarmin, dan. 2013. "Implementasi Model Pembelajaran Inovatif Untuk Mengembangkan Nilai Karakter Siswa Smp." *Jurnal Penelitian Pendidikan* 30:1-10.
- Susilawati, Eni. 2020. "Penerapan Model Pembelajaran Inovatif Yang Memanfaatkan Portal Rumah Belajar Di Smp Pesat Bogor." *Jurnal Teknodik* 41-54. doi: 10.32550/teknodik.v0i0.367.